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Vicepresidenta.- Muy buenos días. Voy a procurar hablar hoy un poco más 
despacio, porque el otro día me encontré con una de las personas que 
subtitulan la rueda de prensa y me dijo que era prácticamente imposible 
subtitular si no era resumidamente, y que prefieren que sea completo. 
Entonces, voy a procurarlo. Me va a costar, porque ya saben que yo hablo muy 
deprisa, pero voy a intentarlo. 
 
Voy a exponerles los principales asuntos que hemos tratado hoy en el Consejo 
de Ministros.  
 
En primer lugar, hemos adoptado un conjunto de medidas contra la sequía. 
Hemos aprobado un Real Decreto por el que se prorroga la situación de sequía 
declarada para el ámbito territorial de la Confederación del Júcar y para el 
ámbito territorial de la Confederación Hidrográfica del Segura, hasta el 30 de 
septiembre de 2017.  
 
Como saben, la situación de alerta por sequía que se vive en el Levante 
español motivó la aprobación por el Gobierno, en mayo de 2015, de dos 
Reales Decretos de sequía de ambas Cuencas, que posteriormente se 
prorrogó hasta el 30 de septiembre, final del año hidrológico. Ante la previsión 
de que se mantenga la actual situación de sequía, que podría generar 
acusados problemas para el suministro de agua, tanto para abastecimientos a 
poblaciones, como para explotaciones agrícolas y ganaderas, es necesario 
adoptar nuevamente medidas. En este sentido, este Real Decreto permite 
llevar a cabo medidas excepcionales dedicadas a paliar la escasez de agua de 
manera inmediata y dada la urgencia de la situación; medidas como movilizar 
agua procedente de las desaladoras, de los pozos de sequía y de cesiones 
entre regantes, así como acometer las inversiones que sean necesarias.  
 
Gracias a este esfuerzo, y a pesar de que la falta de previsiones se mantiene 
desde hace varias campañas, no se han visto afectados sobremanera los 
abastecimientos ni las producciones agrarias. En este sentido, durante el año 
hidrológico que ahora termina las medidas de sequía puestas en marcha han 
permitido poner en el sistema 250 hectómetros cúbicos adicionales sólo en la 
Cuenca del Segura. 
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También, y fruto de ese compromiso, hoy mismo aprobamos un Acuerdo para 
tomar razón de una serie de obras de emergencia para la conexión entre el 
depósito regulador de la desaladora de Alicante, en el término municipal de 
Elche, con las tomas de Crevillente y su embalse. Esta situación permite 
incrementar la capacidad de producción de las desaladoras Alicante-1 y 
Alicante-2, para producir entre doce y catorce hectómetros cúbicos al año 
adicionales.  
 
Con estas obras se conseguirá, por tanto, incrementar la capacidad de la red 
de salida de agua en ambas instalaciones, permitiendo conectar con estas 
infraestructuras a poblaciones como Aspe, Crevillente, Odón de los Frailes y 
Odón de las Nieves, todas ellas en la provincia de Alicante. Además, se podrá 
almacenar el agua desalada en el embalse de Crevillente para su empleo por 
los usuarios de este embalse. De esta forma se conseguirá garantizar las 
dotaciones de unos veinticinco mil habitantes, aproximadamente. El importe de 
la obra son 7.600.000 euros y se suma a otras actuaciones a realizar en el 
marco de la sequía en el Levante; en particular, una partida extraordinaria de 
cincuenta millones de euros aprobada por el Gobierno el año pasado, que ya 
ha sido ejecutada mediante diversas actuaciones en las Cuencas del Júcar y 
del Segura.  
 
En el capítulo cultural les voy a exponer dos asuntos importantes, que afectan 
a Barcelona, en Cataluña, uno de ellos, y a Caravaca de la Cruz, en Murcia, el 
segundo.  
 
El primero de ellos es la autorización para suscribir un convenio de 
colaboración para la creación de la Comisión Interadministrativa del 
acontecimiento excepcional de interés público vigésimo aniversario de la 
reapertura del Gran Teatro del Liceo de Barcelona y el bicentenario de la 
creación de la Societat de Accionistas. Esta Comisión será el órgano 
encargado del desarrollo y concreción en planes y programas de las 
actividades de apoyo a la celebración de este veinte aniversario y, en 
particular, de la certificación de los gastos realizados.  
 
La Comisión Interadministrativa estará presidida por el presidente de la 
Fundación del Gran Teatro del Liceo y participan en ella representantes de los 
Ministerios de Hacienda y Administraciones Públicas, y de Educación, Cultura 
y Deporte; de la Generalitat de Catalunya; de la Diputación de Barcelona; del 
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Ayuntamiento de la ciudad y tres representantes de la Fundación Gran Teatro 
del Liceo. La financiación del programa oficial del acontecimiento 
corresponderá íntegramente a la Fundación del Gran Teatro del Liceo, quien lo 
sufragará con cargo a sus presupuestos, así como aportaciones, subvenciones 
y donaciones. Al igual que en otras ocasiones, estas actuaciones, dado que 
tienen la consideración de acontecimiento de interés público, contarán con los 
máximos beneficios fiscales previstos en el régimen fiscal de las entidades.  
 
El otro es la autorización provisional para la suscripción de un convenio de 
colaboración para la creación de la Comisión Interadministrativa del 
acontecimiento de excepcional interés público Caravaca de la Cruz 2017, Año 
Jubilar. Esta Comisión será la encargada del desarrollo de planes y programas 
de las actividades y apoyará la celebración de este acontecimiento y, en 
particular, de la certificación de la adecuación de los gastos realizados a los 
objetivos y planes del programa.  
 
La presidencia corresponderá al consejero competente en materia de turismo 
de la Región de Murcia, la vicepresidencia corresponderá al alcalde-presidente 
del Ayuntamiento de Caravaca y participarán en ella vocales representantes de 
los Ministerios de Hacienda y Administraciones Públicas; de Educación, 
Cultura y Deporte; del Instituto de Turismo de la Región de Murcia; del 
Ayuntamiento de Caravaca de la Cruz, de la Fundación Camino de la Cruz de 
Caravaca y de la Real e Ilustre Cofradía de la Santísima Veracruz de 
Caravaca. Asimismo, se establece que la Fundación Camino de la Cruz de 
Caravaca asume la financiación de la programación oficial del evento y la 
sufragará con cargo al presupuesto ordinario, así como subvenciones, 
aportaciones, donaciones y otros ingresos. También, la celebración de 
Caravaca de la Cruz 2017 Año Jubilar tiene la consideración de acontecimiento 
de excepcional interés público y, por tanto, goza de los máximos beneficios 
fiscales previstos en la Ley de Régimen Fiscal de las entidades sin fines 
lucrativos y de incentivos fiscales al mecenazgo. 
 
Además, hoy hemos aprobado dos importantes partidas de 105 millones de 
euros en conjunto para el fomento de la I+D+i. Un Acuerdo autoriza a la 
Agencia Estatal de Investigación la convocatoria correspondiente al año 2016 
de ayudas “Ramón y Cajal”, “Juan de la Cierva-Formación”, “Juan de la Cierva-
Incorporación” y ayudas para el “Programa personal técnico de apoyo”, 
contempladas en el Subprograma Estatal de Formación y en el Subprograma 
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Estatal de Incorporación en el marco del Plan Estatal de Investigación 
Científica y Técnica y de Innovación 2013-2016. Se trata de 87 millones de 
euros que buscan incentivar y fomentar el trabajo y la investigación en I+D+i.  
 
En concreto, son ayudas “Ramón y Cajal” para la promoción y la incorporación 
de investigadores españoles y extranjeros con una trayectoria destacada en 
centros de I+D+i, a través de ayudas con una duración de cinco años para su 
contratación laboral y una financiación adicional para la ejecución de la 
actividad de investigación. También tenemos ayudas en este programa para la 
creación de puestos de trabajo de carácter permanente en los agentes del 
Sistema Español de Ciencia, Tecnología e Innovación, por un de 54 millones 
de euros; ayudas para contratos “Juan de la Cierva” para fomentar la 
contratación laboral de jóvenes doctores, por un período de dos años y con 
una dotación de once millones de euros; y, por último, ayudas para contratos 
de personal técnico y el apoyo a la I+D+ì, con siete millones de euros, y las de 
contratación laboral de jóvenes doctores para que afiancen las capacidades 
adquiridas durante la primera etapa post-doctoral, con una cuantía de 14,4 
millones de euros. 
 
Por su parte, también se autoriza --es el segundo de los grandes bloques de 
estas ayudas-- a la Agencia Estatal de Investigación la convocatoria 
correspondiente al año 2016 de las ayudas “Torres Quevedo” y “Doctorados 
Industriales”, que están en el mismo Plan Estatal. Son subvenciones por 
importe de dieciocho millones de euros, de los que quince millones son para 
las “Torres Quevedo”. Se dirigen a la promoción de incorporación de doctores 
que desarrollen proyectos de investigación industrial, de desarrollo 
experimental o estudios de viabilidad técnica previos en empresas, centros 
tecnológicos de ámbito estatal o asociaciones empresariales y parques 
científicos y tecnológicos. Por su parte, las ayudas para contratos para la 
formación de doctores en empresas, “Doctorados Industriales”, contará con 
una dotación de tres millones de euros para la formación de doctores en 
empresas mediante la cofinanciación de los contratos laborales de personal 
investigador en formación. 
 
También quería informarles de que hemos autorizado dos Acuerdos, uno de 
ellos de asociación sobre relaciones y cooperación entre la Unión Europea y 
sus Estados miembros, por una parte, y Nueva Zelanda, por otra; y un Acuerdo 
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marco entre la Unión Europea y sus Estados miembros y Australia, por otro 
lado. Esa firma está prevista en el COREPER del 28 de septiembre.  
 
En el caso del Acuerdo con Nueva Zelanda, supone la ampliación y sustitución 
de la Declaración Conjunta sobre relaciones y cooperación adoptada en 2007, 
y establecerá de este modo un marco general coherente y jurídicamente 
vinculante para las relaciones de la Unión Europea con dicho país. Además, 
facilitará un compromiso bilateral más efectivo por parte de la Unión Europea y 
de sus Estados miembros con Nueva Zelanda, al reforzar el diálogo político y 
mejorar la cooperación en asuntos económicos y comerciales, y una amplia 
gama de otros ámbitos.  
 
De forma similar a los Acuerdos celebrados con otros Estados, estos Acuerdos 
contienen cláusulas políticas vinculantes basadas en los valores compartidos 
entre ambas partes. Así, la Unión Europea, Australia y Nueva Zelanda hacen 
patentes sus compromisos en ámbitos como los derechos humanos, la no 
proliferación y la lucha contra el terrorismo. El respeto a los derechos humanos 
y los principios democráticos y de Derecho Internacional, y los principios 
establecidos en la Carta de Naciones Unidas constituyen la base de la 
cooperación en el  marco de esta firma. Ambos Acuerdos son fruto de una 
relación caracterizada por sólidos vínculos históricos, políticos, económicos o 
culturales, y que está fundamentada sobre uso principios y valores comunes, 
que, junto con un eventual futuro acuerdo de libre comercio, contribuirán a 
analizar y profundizar las relaciones y mejorar la calidad de las mismas. 
 
Por último, quería informarles de que se han autorizado distintas elevaciones 
de límites para adquirir compromisos de gasto con cargo a ejercicios futuros, 
en aplicación de lo dispuesto en la Ley General Presupuestaria, al Ministerio de 
Fomento para poder llevar a cabo distintas actuaciones en materia de 
carreteras. Ello nos permitirá, entre otras, la licitación de obras y servicios 
considerados prioritarios en la variante de población de carreteras en Jaca, que 
supone una inversión de cerca de 115 millones de euros.  
 
Estas actuaciones permitirán realizar un enlace entre dos autovías, la de los 
Pirineos, la A-21, y la autopista Mudéjar-A-23, contribuyendo al cierre del 
itinerario entre Jaca y Pamplona, que se encuentra completamente en servicio 
por el lado navarro; en Aragón, de los nueve tramos en los que se divide el 
recorrido, cuatro se encuentran en servicio y dos en ejecución. Este proyecto, 



 

 

MINISTERIO  

DE LA PRESIDENCIA 

SECRETARÍA DE ESTADO 

DE COMUNICACIÓN 

 

 

 
 
 

 

CORREO ELECTRÓNICO 

sec@mpr.es 
 

 
Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes 

COMPLEJO DE LA MONCLOA 

28071 - MADRID 
TEL: 91 321 41 45  /  44 / 46 
FAX: 91 321 40 80 

Página 7   
 

que se licitará en breve, incluye la ejecución de tres enlaces, tres viaductos, 
seis pasos superiores y siete pasos inferiores, entre los que destacan tres 
pasos singulares elevados sobre el Camino de Santiago.  
 
Estoy a su disposición sobre cualquier pregunta sobre este tema u otros. 
 
P.- Vicepresidenta, tenía un par de preguntas. Me gustaría saber, en primer 
lugar, si el Gobierno cree que con la situación por la que está pasando el 
Partido Socialista y con esos planes que ha esbozado Pedro Sánchez nos 
estamos acercando --si es su opinión-- a ese escenario ya de terceras 
elecciones.  
 
También, ¿el Gobierno cree que todavía es posible algún tipo de acuerdo --
lógicamente, tendría que ser con el Partido Socialista-- que evite ese escenario 
o, independientemente de lo que pase este domingo, se ha tirado ya la toalla, 
después de que el propio Rajoy dijera que no tenía mucho sentido ya volver a 
hacer una ronda de contactos, porque las cartas estaban ya puestas sobre la 
mesa? Además, la presidenta de Andalucía ayer le acusaba y decía que sentía 
vergüenza ajena porque el presidente del Gobierno esté hablando ya 
claramente de esas terceras elecciones. 
 
Vicepresidenta.- Sobre la pregunta que me hacía de los planes del señor 
Pedro Sánchez, yo no sé cuáles serán las decisiones del Partido Socialista. Yo 
lo que sí pediría es que las decisiones que se adopten --yo no voy a entrar en 
si son buenas o malas para ese partido-- que, desde luego, tengan presente 
que deben ser buenas para España. 
 
Lo que estamos leyendo de un Gobierno que ya se ha acuñado como 
“Gobierno Frankenstein” a mí me parece preocupante, entre otras cuestiones, 
porque clarísimamente vimos todos en el Debate de Investidura de Mariano 
Rajoy que le reclamaban la realización de un referéndum de autodeterminación 
y que, en todo caso, además, el programa político de alguna de esas 
formaciones pasa por un esquema de tensión en el conjunto de España que 
vulnera lo que son los tradicionales principios de unidad, igualdad y solidaridad 
entre todos los españoles. 
 
Al Partido Socialista, el Partido Popular y el presidente del Gobierno en 
funciones, y que se presentó a la investidura, le han ofrecido todo tipo de 
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alternativas para formar Gobierno: desde un gobierno de coalición hasta la 
posibilidad de suscribir grandes pactos de Gobierno, la posibilidad de celebrar 
pactos sobre grandes asuntos de Estado que prácticamente completarían una 
agenda de Gobierno muy importante e, incluso, la posibilidad de que dejara 
gobernar. Le recuerdo que tuvo 170 votos y la mayoría necesaria son 176: o 
bien en positivo, o bien en esa segunda vuelta que no hubiera más votos 
negativos que positivos y, por tanto, hubiera valido con un número de 
abstenciones.  
 
Yo creo que ésa es la opción, en primer lugar, más respetuosa con la decisión 
de los españoles, no por una sino por dos veces, y, además, con una amplia 
mayoría, y es la que vamos a seguir defendiendo hasta el final.                                                                                                    
Hemos dicho que no convienen terceras elecciones, pero no está ya en 
nuestra mano evitarlas. Yo creo que la opción más respetuosa con las urnas, 
que evitaría terceras elecciones y que daría una mayor estabilidad al país, es 
que se dejara gobernar, de una u otra manera, a quien las ha ganado, que es 
el Partido Popular, con su candidato Mariano Rajoy.  
 
El señor Pedro Sánchez lo tiene en su mano. Cualquier otro tipo de opciones 
son, no sé si buenas o malas para el Partido Socialista, pero, desde luego, muy 
malas para este país, tanto ese Gobierno que algunos apuntan, como la 
celebración de terceras elecciones.  
 
Con estoy yo creo que le contesto, tanto a la primera, como a la segunda de 
sus preguntas. 
 
P.- Vicepresidenta, insistiendo un poco en el resultado de las elecciones del 
domingo, ¿realmente el Gobierno cree que pueden marcar un punto de 
inflexión de cara a desbloquear la investidura, o pierden toda esperanza? 
 
En relación con esto, ¿está el Gobierno en funciones preparado para seguir en 
funciones --me refiero a todo lo que significa planificación, costes, documentos 
o decretos que haya que sacar-- o abocado a estar en funciones, al menos, 
hasta el mes de enero o el de febrero? 
 
Vicepresidenta.- Sobre la primera de sus cuestiones, y máxime siendo hoy el 
cierre de campaña, yo no voy a valorar anticipos de resultados electorales, 
porque no me corresponde.  
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Yo sí creo que hay determinados momentos excepcionales en la vida de un 
país en que los dos partidos que lo han gobernado deben plantearse muy 
seriamente qué es lo que corresponde al interés general de España. Y yo creo 
que, de igual modo que en anteriores ocasiones --ha habido muchas en las 
que el Partido Popular y el Partido Socialista, uno gobernando y otro estando 
en la oposición, hemos llegado a acuerdos por el bien general del país, y 
pongo como último ejemplo el acuerdo para la reforma de la Constitución, al 
que llegamos en el verano del año 2011--, pongamos ese bien por encima… 
Yo ya no sé si de intereses de partido o intereses personales, ahí no entro; 
pero creo que tenemos que poner por encima el interés general de España y el 
respeto al resultado de las urnas, y las urnas clarísimamente le han dado un 
partido un voto mayoritario.  
 
Ha conseguido un acuerdo de 170 diputados en la Cámara y, sencillamente, es 
incomprensible que por esos escasos escaños el Partido Socialista esté 
abocando al país a unas terceras elecciones, si no está pensando en otra cosa 
que, desde luego, a mí me preocuparía, y mucho, por el precio que plantean 
los que consideran que son posibles esos pactos.  
 
Sobre la segunda de las cuestiones, la semana pasada en esta misma mesa 
yo señalaba que estamos haciendo un análisis muy exhaustivo de la situación 
en la que nos encontramos y lo que podemos hacer, y cómo podemos hacerlo. 
Dice: ¿está el Gobierno preparado? El Gobierno está preparado, otra cosa es 
que al país le convenga esta situación de interinidad y eso no conviene a 
nadie, porque España necesita seguir llevando a cabo reformas. Lo ideal sería 
aprobar unos Presupuestos nuevos, igual que los aprobamos en 2016, y tener 
un Gobierno con plenas facultades.  
 
Eso sí, nosotros estamos haciendo un trabajo, como digo, muy exhaustivo y 
muy intenso para, en la medida de lo posible y en la medida que nos lo den 
nuestras capacidades, evitar daños a muchos españoles, a las Comunidades 
Autónomas, a los Ayuntamientos, a los pensionistas y a mucha gente que 
depende de los Presupuestos Generales del Estado, porque se pagan cerca de 
quince millones de prestaciones públicas, para que no se vean afectados.  
 
Indudablemente, quizá nuestra legislación no estaba preparada y nunca había 
previsto, porque es que lo que está pasando no era previsible ni en España ni 
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en ningún lugar del mundo: que hayamos celebrado dos elecciones y que haya 
un Gobierno en funciones ocho meses, y que algunos estén pensando en unas 
terceras. Pero, desde luego, nosotros, en la medida de lo posible, y dado que 
muchas cosas que no eran urgentes al principio pueden devenir urgentes, 
estamos tratando --con diálogo también, les diré-- de evitar perjuicios a los 
españoles en la medida en que nuestra capacidad nos lo permita. 
 
Hicimos bien en aprobar los Presupuestos Generales del Estado para el año 
2016. Imagínese: si no lo hubiéramos hecho, ahora estaríamos hablando de la 
prórroga de la prórroga. Y no, tenemos unos Presupuestos del año 2016 que 
nos están permitiendo cosas como las que yo les he contado hoy e ir licitando 
alguna obra importante. Por ejemplo, estos acontecimientos de especial interés 
público están en los Presupuestos del año 2016; en concreto, el del Liceo ahí 
está. Decir que nos ha permitido no causar daños, se acertó. Y ahora estamos 
hablando de la prórroga de un Presupuesto y no de la prórroga de una 
prórroga, por poner un ejemplo. Yo creo que gobernar también es anticipar. 
 
P.- Querría saber si por las declaraciones previas de algunos barones 
socialistas el Gobierno aún confía en que el Comité Federal, que se ha 
convocado para el día 1 de octubre, pueda provocar algún cambio de actitud 
en el líder socialista. 
 
Por otro lado, querría saber si el Gobierno tiene decidido ya cuándo va a llevar 
a Consejo de Ministros la reforma del Impuesto de Sociedades y si son 
positivos los contactos que, al parecer, están manteniendo con el PSOE para 
ésta y otras medidas de carácter económico. 
 
Vicepresidenta.- Yo no acostumbro a decir desde esta mesa lo que tienen o 
no qué hacer los órganos de los partidos. Yo creo que los partidos en general, 
y sin personalizar en ninguno, tenemos que buscar el interés general de 
España, porque para eso nos presentamos a unas elecciones generales, y yo 
creo que el interés general de España está conectado a lo que los españoles 
consideran que es de interés general, y lo que han dicho es que hay un partido 
que ha ganado las elecciones, que las ha ganado cada vez con una mayoría, 
entre la primera y la segunda, más amplia, y yo creo que eso es importante. Lo 
que sí también pido es que se tenga muy presente que España es un país 
unido, en el que los ciudadanos son iguales y solidarios, y yo espero que eso, 
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que debe formar parte de la esencia de los partidos constitucionalistas, lo 
preservemos unos y otros.  
 
Sobre la segunda de sus cuestiones, ya oyeron al presidente del Gobierno, que 
ha señalado lo que le comentaba hace un momento a su compañero: que, 
siendo conscientes de que somos un Gobierno en funciones, queremos 
adoptar todas aquellas medidas que sean necesarias, y que podamos hacer, 
para evitar un perjuicio a nuestro país. Hay distintos temas; hemos hecho un 
análisis muy exhaustivo de esas medidas, de cuestiones que afectan a las 
Comunidades Autónomas y de otras que están ligadas a los Presupuestos. 
Ésta es otra cuestión que debemos llevar a cabo como consecuencia de la 
mayor senda que hemos obtenido de consolidación fiscal por parte de la 
Comisión Europea, y tenemos que cumplir nuestros compromisos.  
 
Lo estamos hablando con los distintos grupos políticos porque, 
indudablemente, tenemos capacidad para aprobar un decreto ley por razones 
de urgencia, pero tiene que ser convalidado. Y, de acuerdo con como vayan 
esas negociaciones, lo aprobaremos, también muy pendientes de esa decisión. 
Pero, si conseguimos un acuerdo, lo traeremos lo antes posible.  
 
P.- Vicepresidenta, el señor Rajoy dijo ya, después de su investidura fallida, 
que iba a persistir. Usted acaba de decir que se va a mantener la opción de 
Gobierno hasta el final; pero yo quería saber cuáles son los pasos que tiene 
previsto dar el señor Rajoy para mantener esa opción y de qué manera va a 
persistir, sobre todo a partir de las próximas semanas, una vez conocido que el 
señor Sánchez quiere buscar un Gobierno alternativo. 
 
Siguiendo con la última pregunta que le hacía el compañero, quería saber si el 
Gobierno en funciones también ha llegado a una conclusión definitiva sobre si 
es posible revalorizar las pensiones y actualizar los sueldos públicos. Los 
sindicatos están pidiendo ya subidas en ambos conceptos. 
 
Vicepresidenta.- Respecto a la primera de sus preguntas, hay una cosa muy 
clara y es que nosotros mantenemos nuestro ofrecimiento al Partido Socialista. 
Nosotros, hasta la fecha, hemos conseguido 170 votos para esa investidura e, 
indudablemente, yo creo que todo el mundo lo tiene muy claro. Lo que pasa, 
cuando los períodos de tiempo son grandes, es que las cosas se asientan. Sin 
el Partido Socialista nosotros no podemos lograr la investidura. Nosotros no 
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vamos a pactar con partidos que lo que plantean es un referéndum de 
autodeterminación. 
 
Por tanto, el Partido Socialista sabe cuál es nuestra posición, tendrá que hacer 
esos análisis por los que me preguntaban sus compañeros y, de acuerdo a 
cómo salgan esos análisis, nosotros siempre mantendremos esa opción y esa 
invitación al Partido Socialista para hablar de cualquiera de las fórmulas que 
considere oportunas. Tiene un catálogo amplísimo para formar un Gobierno, un 
Gobierno que pueda tomar decisiones, un Gobierno que pueda mantener la 
recuperación económica, que pueda dar a este país unos nuevos 
Presupuestos y que evite unas terceras elecciones. 
 
Sobre la segunda de las preguntas, como yo le señalaba a su compañero la 
semana pasada en términos generales: aquí hay dos escenarios y tenemos 
analizados los dos. Si hay un Gobierno de aquí al 30 de octubre, que es la 
fecha que marcan los dos meses, indudablemente ese Gobierno no va a poder 
aprobar en plazo unos Presupuestos, aunque puede presentarlos, y se 
producirá la prórroga; pero tiene plena capacidad política y, por tanto, tiene 
plena capacidad presupuestaria y puede adoptar todo tipo de medidas 
presupuestarias, siempre y cuando se las voten en las Cortes.  
 
Ése es un escenario; digamos, es el escenario A, con Gobierno, Presupuestos, 
prórroga de los Presupuestos entre tanto, pero entre tanto también adopción 
de medidas presupuestarias porque tienes plena capacidad. Si no hay ese 
Gobierno en funciones, se produce la prórroga de los Presupuestos y la fecha 
del 1 de enero es la que marcaría la necesidad de adoptar otro tipo de 
medidas.  
 
Lo que estamos analizando es, además de los Presupuestos, el conjunto de 
leyes, porque son varias en distintas materias, que vienen a determinar un 
contenido presupuestario en concreto, para ver si por esa vía podemos 
encontrar una fórmula legal que dé fortaleza a la adopción de esa decisión que, 
por un lado, es presupuestaria pero, por otro lado, es sustantiva, porque viene 
motivada por una ley, como la de sostenibilidad de las pensiones, y encontrar 
allí la fórmula. Pero, ya le digo, lo estamos analizando con mucho interés y con 
mucho rigor, porque también tiene que ser una fórmula jurídicamente de peso.  
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P.- Para aclarar una cosa que acaba de decir, respecto a las pensiones 
efectivamente hay una ley; pero respecto a la subida del sueldo de los 
funcionarios yo creo que no hay ninguna ley en la que se podría motivar eso. 
¿Querría decir que quedaría al margen? 
 
En todos estos asuntos, en la elaboración de Presupuestos, las Comunidades 
Autónomas están empezando a hablar y a pedir, entre otras cosas, una 
reunión de la Conferencia de Presidentes. ¿Estaría dispuesto el Gobierno a 
hacer una reunión de este tipo para conocer si hay algunas posibilidades de las 
que plantean los presidentes autonómicos que pudieran llevarse a cabo? 
 
Y me gustaría saber también si está encontrando el Gobierno receptividad en 
los demás Grupos en la propuesta que está planteando para que las 
elecciones no sean el 25 de diciembre, sino el 18. 
 
Vicepresidenta.- Sobre la primera de sus cuestiones, que su compañero me… 
Aquí la variedad de asuntos que nos encontramos con los Presupuestos y con 
otros temas no presupuestarios es… Su compañero me preguntaba de las 
pensiones, y yo le he dado la solución de las pensiones; pero de cada uno de 
los temas estamos analizando posibles soluciones de qué pasa con la prórroga 
y en qué sentido tiene unos u otros efectos. Y ya le digo, estamos viéndolo 
caso por caso.  
 
Entonces, vuelvo al asunto de los escenarios: si hay Gobierno, ampliamente y, 
si no, tendremos todos los efectos de la prórroga, porque cada caso es muy 
particular y muy diferente.  
 
Segunda de las cuestiones, que enlazo con la tercera, si me permite, y se las 
respondo conjuntamente. Uno de los asuntos que se plantea es el asunto del 
techo de gasto, lo que se conoce como objetivos de estabilidad presupuestaria 
y de deuda pública. En este caso hay que tener muy presente dos cuestiones: 
primera, que es un paso previo a la elaboración de los Presupuestos, del 
Estado y de las Comunidades Autónomas también; y que forman parte de un 
todo.  
 
Entonces, lo que estamos haciendo, y lo están haciendo los responsables 
económicos de nuestro Gobierno, es hablar, tanto con las Comunidades 
Autónomas, como con los distintos partidos, a ver qué fórmulas legales 
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podemos hacer para solventar esa situación. Porque está claro que la Ley es 
bastante taxativa en cuanto al asunto de los Presupuestos y la Ley de 
Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera en cuanto cómo deben 
presentarse. Entonces, lo estamos analizando con las Comunidades 
Autónomas, pero también son muy importantes los partidos, porque puede ser 
que con ellas lleguemos a un acuerdo, porque yo creo que todo el mundo tiene 
interés en que la situación sea lo más normal posible y que la senda que  ha 
marcado Bruselas pueda cumplirse y pueda estabilizarse; pero, 
indudablemente, hay otra segunda parte que es si los partidos políticos en las 
Cortes van a apoyar modificaciones legales, si son necesarias, y después lo 
que puedan aportar.  
 
Por tanto, estamos hablando con unos y con otros, y creo que con eso 
contesto a esas preguntas, porque lo importante es el fondo del asunto, y hay 
conversaciones con las distintas Comunidades Autónomas y con los distintos 
grupos políticos a ver si podemos encontrar, como digo, otra solución ad hoc. 
Me preguntaba su compañero por pensiones; usted, por funcionarios. Esto es 
otro tema distinto, con otra solución, porque probablemente estemos hablando 
de cambios legales importantes para poderlo llevar a cabo; si no, es muy difícil 
que pueda hacerse, al menos que pueda hacerse con la tranquilidad de que se 
hace de una manera jurídicamente solvente.  
 
El Gobierno no puede plantear Proyectos de Ley, el Gobierno no puede y, 
entonces, en su caso, son las Cámaras las que plantean proposiciones de ley. 
El Gobierno en su informe no se puede oponer por motivos de 
constitucionalidad o inconstitucionalidad, porque no nos corresponde. No es 
nuestra tarea decir si son o no las proposiciones constitucionales o 
inconstitucionales, buenas o malas. El Gobierno sólo puede vetar 
proposiciones de ley que supongan incremento del gasto público o disminución 
de los ingresos. Por tanto, ésta es una cuestión en que la iniciativa 
corresponde a los Grupos y a ellos les corresponden la negociación; la 
iniciativa y la negociación.  
 
Indudablemente, en las Proposiciones de Ley que no supongan esa afección 
presupuestaria nuestro informe, que, ya digo, sólo es presupuestario, no 
tenemos ningún problema en emitirlo y en el plazo en que las Cámaras nos 
digan que tiene que hacerse.  
 



 

 

MINISTERIO  

DE LA PRESIDENCIA 

SECRETARÍA DE ESTADO 

DE COMUNICACIÓN 

 

 

 
 
 

 

CORREO ELECTRÓNICO 

sec@mpr.es 
 

 
Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes 

COMPLEJO DE LA MONCLOA 

28071 - MADRID 
TEL: 91 321 41 45  /  44 / 46 
FAX: 91 321 40 80 

Página 15   
 

Dicho lo cual, yo creo… A mí no me gustaría que hubiera unas terceras 
elecciones; pero yo creo que es una materia, si el tiempo avanza y no se logra 
una investidura, que con el suficiente acuerdo… Recuerdo que es una Ley 
orgánica, que requiere mayoría absoluta en el Congreso de los Diputados el 
texto final: 176 votos. El Partido Popular tiene 137 y, desde luego, creemos… 
El día de Navidad, es un escenario que, si podemos evitarlo, sería conveniente 
evitarlo. Por otro lado, lo que se plantea o las discusiones doctrinales que hay 
por ahí también me parece que son coherentes. Si vamos a una tercera 
campaña electoral, si ya sabe todo el mundo donde estamos, con siete días, a 
mí también me parece, si ésa es la decisión, al final…  
 
Pero yo creo que, al margen de posiciones de unos y otros, esa proposición de 
ley sería conveniente que viniera con un acuerdo previo, porque necesita 176 
votos a favor. No que tenga más votos a favor que en contra. Es una ley 
orgánica y necesitaría eso. Por tanto, lo normal o lo políticamente adecuado, a 
mi juicio, sería que viniera avalada con una posición consensuada de salida o, 
al menos, en el trámite. 
 
P.- Vicepresidenta, dentro de la situación política en la que nos encontramos, 
no sé si existe la posibilidad, remota o no, de que se imponga en el PSOE el 
sector crítico que vería la posibilidad de abrirse a una abstención, siempre y 
cuando el candidato a la investidura no fuera el señor Rajoy. Y posiblemente 
ésa es una cuestión que alguno suscite. 
 
Luego, quería preguntarle un asunto muy concreto: ha sido imputado el 
responsable del Consejo Superior de Deportes por malversación y 
prevaricación. Quería saber si el Gobierno se ha planteado su continuidad. 
 
Vicepresidenta.- Sobre la primera de sus cuestiones, el presidente del 
Gobierno y candidato del Partido Popular ha ganado dos veces las elecciones, 
y la segunda todavía con mayor apoyo que la primera. Entonces, yo creo que 
uno tiene que hacer lo que convenga al interés general de España; pero decirle 
al que ha ganado las elecciones cómo tiene que regirse en su propio partido… 
Yo creo que cada uno, primero, debe preocuparse de resolver los asuntos 
propios, si me permite decirlo así. 
 
Sobre la segunda de sus preguntas, dado que se trata de una querella y dadas 
las especiales circunstancias en las que se encuentra el querellante, 
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permítannos que ese asunto lo analicemos muy exhaustivamente y con 
prudencia.  
 
P.- Disculpe que toque este tema, pero el impacto que ha tenido en los medios 
de comunicación, especialmente en México y en España, el secuestro y 
asesinato de María Villar, me gustaría saber, si fuera tan amable, si hay algún 
tipo de colaboración entre el Ministerio del Interior y el Ministerio de Asuntos 
Exteriores con las autoridades mexicanas, a través de la Embajada o a través 
del curso que debe de ser, por una parte; y si han hablado con la familia, si le 
han trasladado el pésame y cómo valoraría el avance de la investigación de la 
Justicia mexicana respecto a este caso que se está intentando resolver. 
 
Vicepresidenta.- Permítame que este tema lo plantee de la siguiente manera: 
en primer lugar, pidiendo el máximo respeto y teniendo el máximo respeto a la 
intimidad de la familia, a la que hemos expresado nuestras condolencias y a 
mí, en nombre del Gobierno, me gustaría hacerlo hoy también. Tanto la 
Embajada, como el Consulado General de España en México DF., han ofrecido 
a la familia de la víctima el apoyo y asistencia consular, y la Embajada y el 
Consulado de España están en permanente contacto con las autoridades 
locales responsables del caso. O sea, la colaboración es estrecha.  
 
Siendo un asunto judicial, yo aquí tengo el máximo respeto por las actuaciones 
de los jueces de mi país; por tanto, todavía más para los jueces y los 
responsables de la investigación en un tercer Estado. Saben que tienen toda 
nuestra disposición a la colaboración para que el asunto pueda esclarecerse 
cuanto antes y que podamos hacer justicia también en este caso. 
 
Muchísimas gracias.  
 

 


